



UNION SPORTIVE FONTENAYSIENNE

Une vie pour le sport

Gilbert Vauthier passe la main, après vingt-neuf ans de présidence de l'association sportive aux sept mille licenciés, l'USF.

A l'USF, ce n'est pas qu'une page va se tourner, c'est qu'un nouveau livre va s'écrire... Le président de tous les présidents de l'Union sportive fontenaysienne, Gilbert Vauthier, s'apprête à passer la plume ce mois-ci, celle qui a écrit la moitié de l'histoire de la plus importante association sportive de la ville, à l'occasion des soixante ans de cette dernière. Vingt-neuf ans qu'il était le président de la maison jaune et bleue ! Cinquante-sept ans qu'il portait haut et clair les couleurs du seul et unique club de sa vie : « Ma première adhésion à l'USF date de 1968. Le club omnisports fontenaysien était tout jeune alors. Je n'ai jamais adhéré qu'à l'USF. J'étais licencié au volley-ball. Sur le terrain, j'étais

passeur... » Hors des gymnases aussi...

PASSEUR DE SPORT

Difficile de faire parler Mister Vauthier autrement qu'au travers son regard bleu glacier de Patagonie, qui se dégèle parfois sous le coup de la passion... Par définition, le passeur ne recherche pas la lumière, il ne s'anime que lorsqu'il met le collectif en mouvement : « Je suis là, parce que les autres sont là. Je suis venu par amitié et puis je suis resté, je suis fidèle voilà tout. » À la tête d'une association de sept mille adhérents, il ne veut pas des lauriers à l'heure de passer la main : « Ce sont les bénévoles qui font le sport à Fontenay. » Il y a pourtant beaucoup à dire.

Mais Gilbert Vauthier, ce sont ceux qui le côtoient au quotidien qui en parlent le mieux, dont Jean-Marc Trussardi, responsable communication de l'USF : « *Gilbert Vauthier a fait grandir le club en souhaitant la création de son siège. Il a structuré le club avec ce pôle ressources pour nos sections, qui gère la comptabilité, le personnel, la communication. Il voulait alléger la charge de travail des bénévoles. Ce pôle administratif nous permet de nous adapter, comme lors de la crise du Covid, de faire évoluer nos disciplines selon les attentes, de développer le handisport, ou d'accompagner un maximum de jeunes dans des parcours diplômants dans le monde du sport, en apprentissage et/ou en service civique. Gilbert a toujours eu à cœur de mettre en commun les savoirs et de faire participer les gens, de créer une dynamique d'engagement et de solidarité.* »

« LE SPORT POUR TOUS »

Les valeurs associatives chevillées au corps, Gilbert Vauthier tire sa révérence après sept mandats électifs et des souvenirs innombrables, aussi fier du titre de champion d'Europe de Mehdi Labdouni à la patinoire en 1994, qu'un titre départemental conquis par une petite championne ou un petit champion du club... Ses mots de la fin, comme une note pour les demains à venir : « *Le haut niveau est pour moi anecdotique. À l'USF, il y a tous les sports. Notre devise c'est « Le sport pour tous ». Mon bilan ? L'aventure continue ! J'espère de nouveaux équipements sportifs, un dojo, que l'on réveille le stade Le-Tiec, car c'est un stade qui dort alors que l'on refuse des jeunes au foot. J'espère des moyens, du mécénat, car le sport est vecteur d'être et de faire ensemble. J'espère des lendemains qui aillent de l'avant, dans la continuité de ce qu'on a toujours tâché de faire à l'USF. Si l'on n'avance pas, on recule.* » Au revoir président.

● Christophe Jouan

Bon anniversaire l'Union

Samedi 21 juin, on fêtera comme d'habitude la musique qui fêtera comme d'habitude l'été. Et pour l'encourager à nous faire la vie belle, en beau, tout en couleurs, pendant les grandes vacances, la maison jaune soleil et bleu ciel-bleu fêtera ses 60 ans, son nouveau président, fraîchement élu le matin même, mais aussi celui qui restera à jamais le président de tous les présidents, Gilbert Vauthier, trente ans à la barre du navire omnisports ! Les festivités se dérouleront à partir de 14h, rue de La-Mare-à-Guillaume, au cœur de l'épicentre athlétique fontenaysien, entre le siège de l'USF et l'océan et l'iceberg municipaux du complexe sportif Salvador-Allende. La patinoire, dégelée comme tous les ans à cette saison, sans glace donc, accueillera de nombreuses structures gonflables sous sa magnifique charpente métallique, mais il y aura bien de l'eau dans la piscine et son entrée sera gratuite toute l'après-midi ! De nombreuses animations seront proposées, ludiques et sportives, évidemment, un food truck sera présent pour récupérer un peu de ces calories brûlées, et c'est tout le périmètre qui aura des airs de kermesse et de grande fête foraine. Avec 7017 adhérents dont 75 % de Fontenaysiens, 44 sections, 75 disciplines proposées à la pratique, il est peu dire que le club qui a vu débuter Blaise Matuidi, Pascal Gentil, Mehdi Labdouni, Gwendoline Daudet ou Diané Sellier, réunit et fait l'union en ville. Bon anniversaire l'USF ! ● CJ

